

# ÉGLISE À LYON

L'ACTUALITÉ DU DIOCÈSE  
DANS LE RHÔNE ET LE ROANNAIS

N° 612 MAI 2023 2,9 €  
ISSN : 0924-1862/3



## PÈLERINAGES : OSEZ UNE EXPÉRIENCE SPIRITUELLE !

AdobeStock-Pat on stock



### VIE DE L'ÉGLISE

Holy Games :  
l'Église catholique  
prend part aux JO 2024

PAGE 4



### VIE DU DIOCÈSE

Pâques : le retour de  
fortes affluences

PAGE 6



### VIE DES MOUVEMENTS

Famyla fête ses  
10 ans le 4 juin  
prochain à Lyon

PAGE 11

Suivez-nous sur les réseaux sociaux @diocesedelyon



/ lyon.catholique.fr



37<sup>eme</sup>

JMJ

JOURNÉES MONDIALES JEUNESSE

AVEC LE DIOCESE DE LYON

MARIE SE LEVA ET PARTIT EN HATE. 138

23 JUILLET

7 AOÛT

AU PORTUGAL

VISEU ✝ FATIMA ✝ LISBONNE

VIENS FAIRE LA BAGUNÇA

AVEC LE PAPE FRANÇOIS ! #BAZAR\*\*\*

OUVERT À TOUS DE 18 À 35 ANS\*\*

♿

👁️

👂

# JMJ LISBONNE

**FORMULE PORTUG ALL INCLUSIVE** du 23 juillet au 7 août  
**FORMULE ONLY SBONNE** du 30 juillet au 7 août

[WWW.JMJLYON.FR](http://WWW.JMJLYON.FR)    @LYONJMJ





## Les secrets de Bernardette

Lourdes, c'est bien sûr rencontrer Marie et, par elle, rencontrer Jésus son fils. Lourdes c'est aussi Bernardette ; n'oublions pas Bernardette ; c'est par elle que Marie voulut nous enseigner, nous inviter à la conversion et par là à la joie et au salut.

Bernadette, pas vraiment le profil d'un docteur de l'Église ! La pauvre était presque sans instruction mais cependant pourvue d'une droiture, d'un courage persévérant, d'une sagesse nourrie de simple prière... Après tout peut-être un vrai profil de Docteur mais pour un temps de détresse quand toutes les sagesse du monde se sont tues, quand tous les recours humains s'avèrent sans lendemain et ne font plus d'ombre à la sagesse de Dieu qui parle à travers les pauvres de cœur.

À Lyon, on connaît le docteur de l'unité, à Lourdes on rencontre peut-être le docteur de l'humilité : quand la guerre s'approche, que les pouvoirs établis vacillent et les rapports sociaux se délitent, c'est alors que le témoignage de Bernardette se révèle décisif.

Bernadette, marquée par la misère, les humiliations, n'en tire ni morosité ni amertume ; « beaucoup d'humiliations pour un peu d'humilité » dira-t-elle : les humiliations, le pauvre connaît ; en tirer un chemin d'humilité et de sainteté, voilà le secret.

Bernadette, affrontée au refus de croire de ses contradicteurs, à l'interdit jeté sur son témoignage, ne se décourage ni ne se renie ; « je suis chargée de vous le dire, pas chargée de vous le faire croire » ; elle ne se résout pas au silence ni ne brutalise les consciences : douce et humble !

Bernadette, celle qui redit avec le psalmiste : « Seigneur, je n'ai pas le cœur fier ni le regard ambitieux » (Ps 130). Sa seule ambition, faire la volonté de Dieu : nouveau secret de Bernardette pour éviter les pièges subtils de l'orgueil d'où naît la violence qui toujours s'achève en désastre.

À Lourdes, ne manquons pas de rencontrer Bernardette et de puiser à son enseignement... avec le diocèse du 29 mai au 2 juin.

**+ Patrick Le Gal**  
**Évêque auxiliaire de Lyon**

## SOMMAIRE



**4**  
**HOLYGAMES**  
l'Église catholique prend part aux JO 2024



**5**  
**NOUVEAUX BAPTISÉS**  
De plus en plus de jeunes adultes



**6**  
**PÂQUES 2023**  
les églises à nouveau pleines



**8**  
**PAPOUASIE**  
Les évêques de Papouasie Nouvelle Guinée en visite à Lyon !



**10** **CONNECTÉ**  
**LA QUÊTE**  
Une ressource essentielle pour la vie de nos paroisses



**11**  
**MAISON FAMILYA**  
Prenez soin de votre famille !



**12**  
**DOSSIER**  
**PÈLERINAGES,**  
**OSEZ UNE EXPÉRIENCE SPIRITUELLE !**



**20**  
**AGENDA**  
**DES ÉVÊQUES**



**22**  
**OFFICIEL**

### Prochain numéro publié en juin 2023

**Éditeur** : Association diocésaine de Lyon / SEDICOM - 6 avenue Adolphe-Max 69321 Lyon Cedex 05 - Tél. 04 78 81 48 54 - Mail : redaction.eal@lyon.catholique.fr - **Directrice de la publication** : Joséphine Brun - **Responsable de la rédaction** : Christophe Ravinet-Davenas  
**Rédaction** : Mgr Patrick Le Gal - Christophe Ravinet-Davenas - Marie Sermet - Inscrit à la Commission paritaire des publications et agences de presse sous le n° 0924 L 86273 - **Dépôt légal imprimeur** mai 2023 - Date de parution : mai 2023 - **Crédit photographies** : ADL - Familya Lyon - G. de Loynes - tekoaphotos - Adobe stock - **Mise en page** : Service communication ADL - **Impression** : Imprimerie Champagnac, 15000 Aurillac. **Prix au numéro** : 2,90 € - Mensuel, abonnement à l'année : 26 €.

## HOLY GAMES : L'ÉGLISE CATHOLIQUE PREND PART AUX JEUX OLYMPIQUES DE PARIS 2024

**Le 17 avril dernier, l'Église catholique a lancé le programme « Holy Games » dédié à l'accompagnement et à la mobilisation autour des Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024.**

Le projet Holy Games s'inscrit dans la longue tradition de compagnonnage unissant l'Église, le monde du sport et l'univers olympique en particulier, en présence de nombreux représentants des institutions catholiques et sportives françaises.



*Le Variété Club de France en mars 2023 à Rome, une belle brochette de champions du monde avec Mgr Emmanuel Gobilliard (au 1<sup>er</sup> rang et au centre avec le maillot noir).*

Avec 20 millions de visiteurs attendus, 15 000 athlètes et 45 000 volontaires sollicités, l'enjeu d'hospitalité est considérable. Le sport, et les JO en particulier, sont une occasion de « rencontre, de formation, de mission et de sanctification », rappelait le pape François en 2018.

La mobilisation de l'Église catholique lors de ces JO s'articulera autour de deux points :

- célébrer avec enthousiasme, à travers le sport, l'éminente dignité de la personne humaine et l'appel à la fraternité entre les peuples.

### MGR PIERRE-YVES MICHEL NOMMÉ ÉVÊQUE DE NANCY

Jeudi 6 avril 2023, le pape François a nommé Mgr Pierre-Yves Michel évêque de Nancy, à la suite de la démission que lui a présentée Mgr Jean-Louis Papin, pour raison d'âge. Mgr Pierre-Yves Michel était jusqu'à présent évêque de Valence. La messe d'installation a lieu le jeudi 18 mai 2023 en la cathédrale Notre-Dame-de-l'Annonciation de Nancy, à 15h30. Il est né le 17 février 1960, ordonné prêtre le 30 juin 1991, puis nommé évêque le 4 avril 2014. Il a reçu la consécration épiscopale le 29 mai 2014.

- favoriser l'accès des plus vulnérables à ces JO, en particulier des personnes en situation de grande précarité, pour ne laisser personne au bord du chemin, afin d'honorer la devise olympique : « Plus vite, plus haut, plus fort – ensemble ».

La Direction du projet JO Paris 2024 & Église Catholique a été créée en septembre 2022, à l'initiative du diocèse de Paris et de la Conférence des évêques de France, sous l'autorité de Mgr Philippe Marsset et d'un Comité de Pilotage, composé de l'évêque auxiliaire de Paris, de Mgr Gobilliard – lui-même Délégué du Vatican pour les JO – et de personnalités du monde du sport ou de l'événementiel. Cette Direction a pour but d'initier, coordonner, animer et soutenir les actions et projets portés par l'Église catholique en France (paroisses, mouvements, établissements scolaires, communautés) en amont et pendant les Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024.

Le projet JO Paris 2024 & Église catholique avait été initié en décembre 2020 autour Mgr Philippe Marsset, François Morinière (ancien dirigeant du journal l'Équipe, et aujourd'hui membre du CA de la Ligue de football et du Comité d'audit de Paris 2024) et Arnaud Bouthéon (co-fondateur du Congrès Mission, auteur de « Comme un athlète de Dieu »). Ils ont, entre 2020 et 2022, successivement rencontrés tous les acteurs institutionnels de Paris 2024 : le COJO (Tony Estanguet, Président de Paris 2024), la SOLIDEO (société responsable des installations de Paris 2024) et le préfet Michel Cadot, Délégué Interministériel aux JOP Paris 2024. Isabelle de Chatellus a pris la direction du projet en septembre 2022.



## 5463 NOUVEAUX BAPTISÉS À PÂQUES EN FRANCE : DE PLUS EN PLUS DE JEUNES ADULTES

**Joie sur les visages des nombreux chrétiens réunis à Pâques cette année : 5463 adultes ont été baptisés au cours de la Vigile Pascale, 1000 de plus que l'an dernier, soit une augmentation de 28 %. Que dire de ces adultes, jeunes pour beaucoup, qui veulent devenir chrétiens ?**

D'une année sur l'autre, le profil des catéchumènes évolue et nous notons un rajeunissement de ceux qui demandent le baptême. En effet, en 5 ans, la part des 18-25 ans a fortement progressé, passant de 23% du nombre total de baptisés en 2019 à 33% en 2023. Une évolution qui se confirme chez les jeunes mineurs, collégiens et lycéens, dont l'augmentation est notable. Voir le visage de l'Église catholique rajeunir avec ces jeunes baptisés est réjouissant. Ces jeunes qui nous surprennent par la façon dont ils découvrent la foi, n'étant souvent pas

issus de familles chrétiennes. « Entre dépression et manque de confiance en moi, je cherchais où aller pour me retrouver » dit cette jeune femme du diocèse d'Angers, et de poursuivre : « C'est Lui, le Christ, qui a répondu à ma demande ». (Reportage KTO à Angers). Dans le diocèse de Saint-Brieuc, plus de la moitié des baptisés sont des jeunes de moins de 25 ans, ainsi, tel jeune qui n'est pas d'origine chrétienne : « Entrant par hasard dans une église, la foi « lui tombe dessus » rapporte le responsable du catéchuménat. Et le jeune d'ajouter qu'il a été bien accueilli par un chrétien et qu'il a ensuite vécu le cheminement catéchuménal de façon très assurée, très mature.

15 diocèses sur la centaine que compte l'Église en France font particulièrement ce constat d'un rajeunissement, la moitié des adultes de leur diocèse qui seront baptisés cette année ayant moins de 25 ans. Ce n'est pas un phénomène urbain. Sur ces 15 diocèses, 13 sont des diocèses plutôt ruraux.

Le baptême à l'âge adulte ne concerne pas que les jeunes. Chaque année, une centaine de personnes de plus de 65 ans est baptisée, représentant 2 à 3 % des catéchumènes. Les doyens ont même plus de 80 ans.



Dans le diocèse de Lyon, 209 adultes ont reçu le baptême lors de la Vigile pascale en 2023.

### Des accompagnateurs majoritairement laïcs

On constate une baisse significative du nombre d'accompagnateurs depuis 5 ans. Les catéchumènes ont besoin de ces accompagnateurs pour progresser sur leurs chemins de foi. Il n'y a pas de critères spécifiques pour être accompagnateur, il faut simplement être motivé pour vouloir participer à l'évangélisation de nouvelles personnes, tout en ayant une foi ancrée pour pouvoir répondre aux questionnements des futurs baptisés. Des formations adaptées sont proposées par les diocèses.

### DE QUELS MILIEUX PROFESSIONNELS CES BAPTISÉS ÉMANENT-ILS ?

Les étudiants représentent maintenant 22% des catéchumènes. La part des ouvriers, employés, techniciens reste la plus nombreuse (37%) mais en diminution d'année en année. La proportion de cadres et enseignants reste identique à l'an passé (14 %), de même que les indépendants ou les personnes exerçant des professions libérales.

## PÂQUES 2023 : LE RETOUR DE FORTES AFFLUENCES

**Cette année en particulier, sans doute parce que les célébrations de Pâques avaient lieu au début des vacances scolaires et non pas en plein milieu, les églises de notre diocèse étaient pleines. Pleines de fidèles, mais aussi de baptisés.**



1

Dès Mercredi Saint, la messe chrysmale a réuni tous les prêtres et diacres du diocèse, entourés par de très nombreux fidèles (Photos 5 et 6). L'archevêque a centré son homélie sur l'appel des futurs baptisés, citant quelques extraits des lettres qui lui ont été adressées. Vendredi saint, en plus des nombreux chemins de croix organisés dans toutes les paroisses du diocèse, 800 jeunes en CM2 de l'Enseignement catholique

ont prié de la cathédrale à Notre-Dame de Fourvière aux côtés de l'archevêque tôt le matin (Photo 3).

Près de 400 lycéens ont, quant à eux, processionné à mi-journée depuis l'amphithéâtre romain jusqu'à Fourvière, avec Mgr Patrick Le Gal. Et enfin, l'archevêque a présidé la prière du chemin de Croix dans les rues de Lyon entre l'église Saint-Nizier et le cloître de l'Hôtel-Dieu en présence de

près de 2000 fidèles (Photo 1) Samedi Saint, 209 adultes ont été baptisés dans les églises de notre diocèse, dont par exemple seize à l'église Saint-Georges, trois à Saint-Nizier, deux à Brignais... et également quatre à la cathédrale Saint-Jean-Baptiste. (Photos 2 et 4).

—



2



4



5



3



6

## LES ÉVÊQUES DE PAPOUASIE NOUVELLE-GUINÉE EN PÈLERINAGE À LYON !



*Agenda chargé dans notre diocèse pour ces évêques venus du bout du monde, avant d'être reçus par le pape à Rome .*

Pendant une semaine, du dimanche 30 avril au dimanche 7 mai, 15 évêques des diocèses de Papouasie-Nouvelle-Guinée et des îles Salomon seront en pèlerinage en France avant de se rendre à Rome pour la visite ad limina. Cette délégation sera conduite par Mgr Anton Bal, archevêque de Madang, président de la Conférence épiscopale. Originaires de ces pays d'Océanie ou évêques missionnaires, ils veulent découvrir la France. En effet, de nombreux religieux et religieuses français ont évangélisé les îles du Pacifique au XIX<sup>e</sup> siècle. De plus, ces évêques veulent venir prier dans différents sanctuaires, notamment à Lyon, Ars et Lourdes.

Ils se rendront successivement à Lyon, Ars, Paray-le-Monial, Nevers (sanctuaire Sainte-Bernadette), Notre-Dame de l'Hermitage et à Marly dans la Loire, Le Puy,

Mende et Lourdes.

Le 1<sup>er</sup> mai, la délégation visitera Lyon en matinée : origines romaines et saints lyonnais, maison de Lorette et visite de l'exposition photographique « Papouasie-Nouvelle-Guinée : 120 ans de mission (1880-2000) » (ouverture au public le 3 mai pour la clôture du Jubilé de Pauline Jaricot), église Saint-Nizier et cathédrale Saint-Jean-Baptiste. Ils célébreront la messe à 18h à l'église Saint-Thomas de Vaulx-en-Velin. Le lendemain, 2 mai, ils rencontreront Mgr Olivier de Germay à l'archevêché, puis visiteront la crypte Saint-Irénée avant la messe à l'archevêché avec l'archevêque. Ils se rendront dans l'après-midi à Ars. Nous invitons tous ceux qui le peuvent à s'associer à l'accueil de ces évêques et à prier avec eux.

—

## LA FRATERNITÉ MAGNIFICAT DE LYON FÊTE SES 20 ANS LE 14 MAI PROCHAIN

20 ans que la Vierge Marie veille sur notre Fraternité, heureuse de servir le diocèse par la prière et les actions concrètes. Intergénérationnelle, notre Fraternité d'une trentaine de membres rassemble des personnes d'une dizaine de nationalités et de différents états de vie : prêtre, consacrés, familles, personnes seules. Si vous souhaitez vivre l'Évangile, au cœur du diocèse de Lyon, par la prière et le service, en partageant avec des frères et sœurs, nous vous accueillerons avec joie à Fourvière,

**le dimanche 14 mai 2023**, pour célébrer cet anniversaire.

**Accueil à partir de 16h15,**

**Vêpres à 16h45, présidées par Mgr Olivier de Germay**

Les Vêpres seront suivies d'un moment convivial et d'un cocktail dînatoire.

**Contact : lyonmagnificat@gmail.com**



## LES ÉLUS CHRÉTIENS RASSEMBLÉS À L'ARCHEVÊCHÉ

Sur une initiative du père Patrick Rollin, délégué épiscopal pour l'accompagnement pastoral des élus chrétiens ayant un mandat de député, sénateur, conseiller régional ou départemental, maire, adjoint ou conseiller... tous ont été accueillis le 18 avril dernier à l'archevêché par Mgr Olivier de Germain. Le père Christian Delorme a évoqué pour eux quelques figures majeures du christianisme social à Lyon, dont la bienheureuse Pauline Jaricot, le bienheureux père Antoine Chevrier, Marius Gonin, Victor Carlhian, Joseph Folliet, Laurent Rémilieux et Gabriel Rosset.



Des élus locaux chrétiens reçus à l'archevêché le 18 avril dernier.

## AGENDA

### Conférence : En 177 : que s'est-il passé à Lyon ?

Une déambulation sur la colline de Fourvière, de la Basilique à l'Antiquaille en passant par Lugdunum (Musée gallo-romain)

Prix : 13€ (uniquement sur réservation).

Infos : 09 72 41 14 94 • [contact@antiquaille.fr](mailto:contact@antiquaille.fr)

### Veillée de prière œcuménique

Temps de prière œcuménique avec l'Église protestante de France, sur le thème : « Là où Jésus passe, il fait le bien, il guérit les malades, les aidants, ceux qui sont éprouvés par la vie ». Actes 10,38

Église Saint-Alban - 2 rue abbé Remillieux - Lyon 8<sup>e</sup>  
(Métro D Laennec) - mardi 9 mai à 20h

### Confirmations des adultes 2023

430 adultes seront confirmés pour la fête de la Pentecôte

- samedi 27 et dimanche 28 mai à 16h  
cathédrale Saint-Jean-Baptiste
- samedi 27 mai à 15h  
basilique de Fourvière.

### Rencontre des fiancés 2023

Cathédrale Saint-Jean-Baptiste - place Saint-Jean -  
vendredi 9 juin de 18h45 à 21h

### Messe des jubilaires 2023

Messe pour les prêtres et les diacres fêtant leurs 10, 20, 25, 30, 40 et 50 ans d'ordination.

Cathédrale Saint-Jean-Baptiste - Lyon 5<sup>e</sup>  
samedi 10 juin à 10h30.

## LOURDES CANCER ESPÉRANCE : RENCONTRE D'AMITIÉ CONTRE LE CANCER

L'association Lourdes Cancer Espérance a été créée en 1985 par et pour les malades du cancer et leurs proches pour rompre l'isolement et se soutenir mutuellement afin que l'Espérance reste présente. Des rencontres d'amitié sont proposées tout au long de l'année. Chaque année le pèlerinage rassemble malades, accompagnants, soignants, enfants et ados à Lourdes. On l'appelle « le pèlerinage du sourire ». Croyants ou en recherche, ensemble nous sommes plus forts pour combattre la maladie et ses conséquences. Cette année, il aura lieu du mardi 19 au dimanche 24 septembre 2023 et sera présidé par Mgr Benoit Rivière, évêque d'Autun. C'est un temps pour aider à vivre cette traversée de l'épreuve. Un temps d'information est organisé **lundi 19 juin à l'Espace Saint-Paul à partir de 14 h (64, rue Ferdinand Buisson – Lyon 3<sup>e</sup>).**

Contacts : 06 88 82 08 43 ou [lcedurhone@gmail.com](mailto:lcedurhone@gmail.com)  
[www.lourdescanceresperance.fr](http://www.lourdescanceresperance.fr)



## LA QUÊTE : UNE RESSOURCE ESSENTIELLE POUR LA VIE DE NOS PAROISSES

**La quête effectuée au cours des messes est un geste de solidarité et de communion des catholiques pour la vie de leurs paroisses : c'est même leur principale ressource financière.**

L'argent collecté à cette occasion permet de faire face aux charges de fonctionnement d'une paroisse : chauffage, éclairage, entretien et réparation des bâtiments, fleurissement de l'église, documentation, etc. Certains dimanches, la quête est réservée à un emploi spécial : partage avec d'autres Églises, œuvres caritatives... C'est ce que l'on appelle la « quête impérée ».

Il ne faut pas confondre la quête avec le casuel, qui est la participation donnée lors d'un baptême, d'un mariage ou de funérailles. Cette contribution permet aussi à la paroisse de couvrir les frais occasionnés par l'ouverture de l'église lors de ces célébrations (frais de chauffage ou d'électricité par exemple).

### Donner à la quête : 4 moyens de le faire

#### La quête lors de la messe à l'église

Le moyen le plus courant de participer à la quête est de déposer son offrande (pièces ou billets) dans le panier qui circule au début de l'offertoire.

#### La quête digitale lors de la messe à l'église par panier connecté

La quête par panier connecté se déroule comme la quête classique, avec un panier qui circule au début de l'offertoire. Le paiement se fait par carte bleue sans contact au passage des paniers connectés.

#### La quête prélevée

Il est aussi possible de donner à la quête en choisissant le prélèvement automatique. Cette forme de don à la quête présente de nombreux avantages :

- Votre paroisse peut anticiper son budget, en comptant sur des entrées d'argent régulières qui facilitent la gestion de sa trésorerie.
- Vous pouvez donner davantage en bénéficiant des déductions fiscales en vigueur.
- Il ne vous est plus nécessaire de chercher chaque dimanche de la monnaie pour chacun des membres de la famille.
- Vous soutenez la vie de votre paroisse tout au long de l'année, même lorsque vous êtes absent.

Vous continuerez ainsi à participer concrètement à la quête grâce aux jetons symbolisant votre don et remplaçant les pièces de monnaie et billets déposés dans les corbeilles. Grâce à la quête prélevée, si vous êtes imposable, vous bénéficiez d'une réduction d'impôt. Vous recevrez un reçu fiscal du montant des sommes prélevées.

#### La quête par SMS

Ce système vous permet de participer à la quête même si vous n'avez pas sur vous d'argent liquide ou de carte bancaire ; Il suffit pour cela de faire le 92069, suivi du code de votre paroisse.

**4 MOYENS  
POUR DONNER  
À LA QUÊTE**



**PANIER CONNECTÉ**

**CB SANS CONTACT**



**ENVOYEZ UN**

**SMS**

**DON  
PAR  
SMS**

**AU 92 069**

**+ CODE À DEMANDER  
À VOTRE PAROISSE**

À l'exception d'un forfait bloqué prépayé, la facture sera éditée et adressée par l'opérateur au donateur. Don par SMS disponible uniquement en France métropolitaine pour les clients de Bouygues Télécom, Orange, SFR et Free.



**ESPÈCES**



**LA QUÊTE  
PRÉLEVÉE**



**donnons-lyon.catholique.fr/  
quetes-et-ceremonies/**

## FAMILYA : PRENEZ SOIN DE VOTRE FAMILLE !

**Familya, dont le modèle s'est élargi à de nombreuses autres villes en France, est une initiative sociale innovante au service de toutes les familles du diocèse. N'hésitez pas à consulter leur programme : il y a forcément une proposition qui peut vous être utile, ou être recommandée à l'un de vos proches. À retrouver bientôt à Roanne et Meyzieu !**



Les locaux de la maison Familya à Lyon, cours de Verdun.

La maison Familya de Lyon a été créée en 2013, à la demande de l'évêque, pour répondre aux besoins des familles lyonnaises. Cette initiative sociale s'inscrit dans la lignée de l'appel de l'Église à prendre soin des couples et des familles. Le plus récent étant celui du Pape François dans son exhortation apostolique *Amoris Laetitia* : « Notre tâche pastorale la plus importante envers les familles est-elle de renforcer l'amour et d'aider à guérir les blessures » AL n°246

La maison Familya, c'est avant tout un lieu pour apprendre à aimer (s'aimer soi, aimer son conjoint, ses enfants...). Un lieu de soutien pour les couples et les familles qui rencontrent des difficultés sur le plan affectif et relationnel. Depuis sa création, près de 1000 familles en bénéficient chaque année. Afin de répondre au mieux aux besoins du diocèse, deux antennes de *Familya Lyon* ouvriront bientôt à Meyzieu et à Roanne.



### Être en relation, ça s'apprend

L'association a pour mission d'éduquer à la relation à tous les âges de la vie ; ce que malheureusement on n'apprend pas à l'école ! À travers des consultations, des ateliers,

des parcours, des conférences ou des stages, Familya accompagne toute personne quel que soit son âge et sa problématique : de la découverte des émotions pour les 6-12 ans, ou l'accompagnement des parents d'ados, jusqu'au café des grands

parents, en passant par les personnes séparées ou mamans solos et les jeunes couples.

Ces propositions sont assurées par un réseau de professionnels formés à l'écoute et spécialistes de la relation, qui partagent une même vision de la famille et de son rôle central dans la société.

### Pour qui ? Pour quoi ?

- **Parents** : des ateliers avec d'autres parents (d'enfants ou d'ados), des rencontres entre mamans solos, médiation familiale

- **Couples** : parcours pour discerner à deux ; dîners en tête à tête ou journée ensemble pour consolider son couple ; méthode de communication *Imago* ; consultations en conseil conjugal (couples ou personne en difficultés relationnelles), consultations de médiation familiale lorsque le lien est rompu.

- **Enfants** :

- **6-12 ans** : gestion des émotions ; groupe de parole pour enfants de parents séparés ;
- **Ados** : stage connaissance de soi, groupe de parole pour

ados de parents séparés ; des journées parents-enfants pour parler des changements de la puberté (Cycloshow/Mission XY)

• **Jeunes** : accompagnement individuel

- **Célibataire** : accompagnement individuel ; week-end de réflexion sur soi, son histoire, sa vision du couple et don désir

- **Seniors** : Groupe d'échange des grands-parents ; parcours en couple pour préparer la retraite

- **Tous** : Estime de soi ; initiation à la Communication Non Violente ; outils sur les bases relationnelles.

—

### FAMILYA LYON FÊTE CETTE ANNÉE SES 10 ANS, LE DIMANCHE 4 JUIN !

Pour célébrer cet anniversaire, Familya se joint à la paroisse Sainte-Blandine pour inviter tous les habitants du quartier, les paroissiens et les adhérents Familya à une grande journée de fête **le dimanche 4 juin 2023**.

Au programme : messe d'action de grâce à 10h30, BBQ et buvette, et après-midi convivial avec des animations pour toute la famille. **Ouvert à tous !**

—